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ÉDITORIAL par le Pasteure Priscille Djomhoué 
 

Un Mandat, et puis quoi ? 
 
« Allez, faites de toutes les 
nations des disciples, baptisez-
les au nom du Père, du Fils et 
du Saint-Esprit et enseignez-
leur à mettre en pratique tout 
ce que je vous ai prescrit. Et 
moi, je suis avec vous tous les 
jours, jusqu’à la fin du monde 
(Matthieu 28,18) » 
 
Telle est la dernière parole que le Christ 
ressuscité laisse à ses disciples rassemblés, 
au moment de s’en aller vers le Père. Cette 
parole est reprise par Marc16, 15, 
Luc 24,48, et reformulée dans Actes1,8. 
Elle n’apparait pas pour la première fois à la fin des évangiles, mais elle rejoint en 
effet, la toute première que Jésus leur adresse, au moment où il les appelle:  
« Venez à ma suite et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » (Matthieu 
4,19 ; Marc 1, 17 ;  Luc 5, 10) : ce n’est pas une aventure pascalienne, ni un 
moment de vacances. Jésus appelle ses disciples pour une raison particulière, et il 
le fait savoir d’entrée de jeu, afin que ceux qui répondent positivement à son 
invitation en soient conscients.   
Du début jusqu’à la fin du ministère terrestre de Jésus, tout est indiscutablement 
clair,  il y a une constance dans son objectif : ses disciples le suivent pour 
comprendre sa vocation, et surtout pour la perpétuer en appelant, jusqu’aux 
extrémités de la terre, les hommes et les femmes à le suivre, et à faire de même. Si 
Jésus quitte son ministère terrestre, c’est pour continuer autrement, par le 
truchement du Saint Esprit qu’il leur donne à la Pentecôte comme 
accompagnateur : il les rassure donc, de sa présence continue. 
L’évangéliste Matthieu, dans le sermon sur la Montagne (chapitres 5 à 7) définit 
les disciples de manière plus large : le disciple, ce n’est pas seulement celui qui 
appartient au cercle des douze, mais c’est celui qui le suit, et qui l’écoute. 
Autrement dit, les auditeurs du sermon sur la montagne, aussi nombreux soient-
ils, ainsi que tous ceux qui, même au détours d’un chemin, prêtent attention à son 
enseignement et y adhèrent , sont des disciples ! 
L’Eglise est donc faite de disciples ; et l’Eglise, ce n’est pas un bâtiment, un 
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 UN TRÈS HEUREUX ANNIVERSAIRE À : 

Stéphane  Van Laer : le 23 juin 

Sam Yala :  le 24 juin 

Pauline Tonje Balzat : le 26 juin 

Axel  : le 26 juin ( Axel est un des 

petits garçons de Sandrine Nono ) 

LES ANNONCES: 

Le Culte est célébré chaque dimanche à 10H30 

La Sainte-Cène est célébrée le 1er et le 3ème dimanche du mois 

Chaque deuxième dimanche du mois, il y a deux collectes, la  

deuxième étant destinée à une œuvre, celle du 9 juin sera offerte à 

Action Damien Mission évangélique-protestante de lutte contre la lèpre  

Le mercredi 05/06/2024 : consistoire à 15H  

Le jeudi 06/06/2024 : étude biblique à 19H  

Le jeudi 27/06/2024: réunion conviviale autour d'un film et d'un goûter à15h. 

Le dimanche 23 juin: Journée festive BARBECUE voir l’affiche et tous les renseignements pratiques  

page suivante, venez nombreux et invitez vos amis 

  

 

édifice ou une cathédrale. L’Eglise, ce ne sont pas les dirigeants, ce n’est pas le pasteur, ni encore moins 
le consistoire ; mais ce sont les personnes qui se rassemblent en un lieu parce que convoqués par le Christ 
pour faire des disciples et promouvoir le règne qu’il a annoncé. 
Voilà le mandat qui fonde et caractérise la vocation de ces personnes qui ont suivi Jésus dès le début de 
son ministère, qui se sont engagés à cheminer avec lui fidèlement, et qui nous ont rallié : nous sommes 
l’église ! Tu es l’église. 
Jésus donne l’Esprit Saint à ses disciples que nous sommes; c’est une force pour nous accompagner parce 
que la tâche n’est pas facile, et elle doit être faite. Jésus nous demande d’être des pécheurs d’homme, des 
faiseurs de disciples, et cette tâche réclame  de l’engagement, et de l’audace. L’audace de parler, et 
l’audace d’appeler. Que faisons-nous, particulièrement à ce sujet ?  
Après l’Ascension et la Pentecôte, j’aimerais nous inviter à réfléchir sur notre vocation en tant qu’église 
ou paroisse: pourquoi sommes-nous dans l’Eglise de Jésus-Christ ? L’Eglise est-elle tout simplement un 
cadre de convivialité où on vient seulement se faire du bien à soi et à nos amis? Et le mandat du Christ, 
qu’en faisons-nous ? Votre Pasteure. 

 

 

 Soyons audacieux et témoignons….417 Arc-en-Ciel 

Tu peux naître de nouveau, tu peux tout recommencer, 

Balayer ta vie passée,  

Tu peux boire de cette eau, source de la vérité, source de  

l’éternité, 

Tu peux être pardonné pour tous tes péchés passés car 

Jésus a tout payé,  

Et repartir à zéro avec Jésus pour berger ! 
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À MÉMOIRE COURTE AVENIR INCERTAIN 
 

Depuis le mois de mai fleurit, au long des routes et des jardins, une curieuse végétation. Serait-ce une 
répercussion des changements climatiques ? En effet, les climatologues nous promettent des jours  
difficiles, des variations de climat, des excès et de la violence de la part d’une nature en révolte… 
Juin nous a habitués à des floraisons plus classiques : rosiers en pleine explosion florale, hortensias dé-

bonnaires et généreux, dahlias multicolores, lavandes frugales et parfumées, pétu-
nias, joyeux pompons des plates-bandes, pivoines éphémères et odorantes. 
Le catalogue floral est fourni, mais ne comporte aucune mention de ces « plantes » 
à la croissance plus rapide que celle des champignons. Rouge vif ou très vif, bleu, 
amarante, vert, émeraude, la gamme des couleurs est riche.  
La floraison des panneaux électoraux bat son plein : photos retouchées pour  
certains, sourires convaincants, pose étudiée et conseillée par des coaches en  
communication, slogans prometteurs et inévitablement réducteurs. Qui sera le plus 
percutant, le plus racoleur ? Qui caressera le plus l’électeur dans le sens du poil ? 
Qui proposera des solutions à l’emporte-pièce plutôt qu’une remise en question de 

notre manière de vivre et de fonctionner ?  
Celui qui osera les messages difficiles ne se sabordera-t-il pas aux yeux d’une population rodée aux rac-
courcis des réseaux sociaux, peu formée à une réflexion nuancée et soucieuse de défendre ses petits inté-
rêts avant tout. 
 
Nous parlions des panneaux électoraux le long des routes, c’est de la « culture » classique et anodine, je 
dirais, mais des messages plus vénéneux prospèrent dans le terreau fertile des réseaux sociaux  
justement. Chômage ? Réduction du pouvoir d’achat ? Difficultés de logements ? Violence vraie ou res-
sentie ? Délinquance ? Etc, etc. 
Les sujets ne manquent pas au catalogue de certains partis politiques et des solutions faciles sont  
trouvées à tous les problèmes. Cela me fait penser au sirop typhon, l’universelle panacée, de Richard An-
thony ! Mais, de toute façon, c’est l’autre le coupable : l’étranger, le wallon, le « différent ». Vous pou-
vez allonger la liste à votre gré. 
Je suis sidérée par le nombre de personnes qui vont voter pour des partis qui véhiculent des messages ex-
trémistes, je suis sidérée par ces pays où on vote pour des fous, des malades, des malhonnêtes, des mani-
pulateurs. 
Je suis sidérée par le manque de mémoire et de sens critique de toutes ces populations qui votent aux ex-
trêmes. Ah oui, on vous promet une prospérité retrouvée pour chacun et chacune. Ah oui, on va  
nettoyer le pays de tous les étrangers. Ah oui, c’est la faute aux musulmans, aux juifs, aux colorés, aux 
jeunes, aux vieux…Ah oui, on va rétablir la discipline. Ah oui, on est les meilleurs. 
 
Rien n’est facile, vous pouvez en être sûrs et ceux qui disent le contraire mentent. 
Hitler a été élu démocratiquement. On a beau répéter ce mantra, on dirait qu’une surdité subite ou un 
manque de mémoire majeur empêche les gens de comprendre. Ils pensent que tout va changer avec cer-
tains extrêmes. Oui, tout va changer… dans le mauvais sens : moins de solidarité, moins de liberté, de 
presse notamment, moins de justice, moins de respect des normes internationales. On le voit dans tous les 
pays qui votent « mal ». 
Ouvrez les yeux, s’il vous plaît ! 
C’est l’avenir de tous qui est en jeu, c’est la liberté de tous qui est en jeu : on commence par  
restreindre les droits des étrangers, puis ceux des femmes, ensuite de tous. Oui, de tous. Mettez-vous cela 
dans la tête. 
Et on peut être soulagé si cela ne se termine pas par une guerre ! 
Je dois avouer que j’ai peur, avec un fou à l’Est et un autre qui se profile à l’Ouest. 
« Ce n’est pas bien, cela, madame. Il faut avoir confiance dans notre Seigneur. » 
Oui, certainement, mais une sainte trouille peut être salutaire et faire réfléchir dans le secret des urnes.  
Seigneur, toi qui laisses l’humain libre de choisir entre le bien et le mal, éclaire notre jugement pour qu’il 
s’ouvre au discernement et rejoigne ta volonté d’un monde solidaire, pacifié et réconcilié. 
 
BRAVO à Yvette Vanescote pour ce billet « Pré-Électoral » salutaire 
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